
EDITO
 Nous sommes heureux de vous proposer le second numéro de notre journal . 
Pour cette nouvelle édition nous avons décidé de vous présenter les nombreux sujets 
abordés en Conseil Municipal ces derniers mois, en vous donnant notre point de vue. 
 Le contexte incertain que nous connaissons actuellement nous confirme que 
c ’est aujourd’hui que nous devons adapter notre commune aux enjeux de demain : 
implication citoyenne, services et activités de proximité, mobilité durable, végétalisation.

 Avec la nomination des 
écoles (et de quelques rues) sans 
réelle consultation, la municipali-
té a manqué une belle occasion de 
faire de la démocratie participative !
En particulier au niveau des écoles 
où un concours d’idées aurait pu 
être lancé avec les élèves et les per-
sonnels enseignants pour créer une 
liste et lancer un vote auprès des 
parents, élèves et personnels, pour 
un choix transparent et partagé.  

 Évidemment cette ap-
proche nécessite de faire confiance 
sans idée préconçue, d’accepter 
un nom qui n’aurait peut-être pas 
été celui que l’on aurait souhaité. 
 
 Dommage, car renom-
mer une école peut être un vrai 
moment de communication et de 
démocratie, qui marque une com-
mune et ses habitants concernés. 
Mieux qu’une simple valida-
tion en catimini lors d’un conseil 
d ’éco le  comme un autre…

Bus, où es-tu ?

Entendu en conseil municipal

 Il était déjà difficile de se 
rendre en ville depuis Castelginest 
(alors que nous faisons partie 
de Toulouse Métropole), mais la 
nouvelle organisation complique 
un peu plus la tâche.

retrouvez les pétitions en ligne sur www.castelginestautrement.fr/petitionsenligne

Lors du conseil municipal du 28 Juillet, nous avons proposé de préserver un 
espace vert au lieu de céder un terrain municipal pour en faire une construction.  
Le maire nous a répondu que Castelginest avait la particularité 
d’avoir “une magnifique forêt [ . . . ] ,  la plus grande si on fait 
l’addition de toutes les parcelles privées où il y a des maisons”. 
Étonnement de notre part :  le goudron semble donc,  chez 
nous, avoir remplacé les sentiers forestiers. On attend toujours 
de  pouvoi r  se  ba lader  dans  vos  jard ins  prochain ement … 

L’AUTRE REGARD 
PAR C A S T E L G I N E S T  A U T R E M E N T

Transport  L’arrivée du Linéo 10 devait 
faciliter l’accès au centre ville avec 
des plages horaires très étendues, et 
pourtant celui-ci s’arrête aux portes 
de Castelginest. Étonnant pour la plus 
grande ville du nord Toulousain, et alors 
que nous avons l’opportunité d’avoir 
un Maire Vice-Président de Tisséo. 
 Nous avons lancé en juin 
une pétition pour alerter sur les 
difficultés de nos lycéens à se rendre 
dans leur établissement scolaire. 
Vous avez été plus de 1000 (700 en 
ligne, 400 sur les marchés et dans 
les bus) à signer cette pétition. 

 Depuis la rentrée, une autre 
pétition circule pour dénoncer le 
manque de transports à Castelginest 
en général… Nous soutenons cette 
démarche, cohérente avec la nécessité, 
d’imaginer de nouveaux modes de 
déplacements et d’encourager les 
citoyens à utiliser les transports en 
commun ou des mobilités douces.  

Noms des rues 
et des écoles

Démocratie
participative

‘‘La plus belle forêt...’’

L’équipe de Castelginest Autrement dans le 
bus en juin dernier pour faire signer la 
pétition

co-écrit avec des castelginestois et le groupe d’élus de l’opposition
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LES RENCONTRES AUTREMENT #1
SALLE MAUVEZIN
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 ET SI ON SE RENCONTRAIT ?
Nous serions heureux de vous rencontrer lors de notre 
prochain rendez-vous autour d’un verre de l’amitié le 
JEUDI 17 NOVEMBREpour échanger, discuter et surtout 
faire votre connaissance.



LEDOSSIER

Ce troisième groupe scolaire, nous 
en rappelions l’urgence durant la 
campagne de 2020 tant l’augmentation 
de la population et la taille des écoles 
existantes devenaient importantes.
Nous suivons ce sujet de près, 
espérant une ouverture la  plus  
rapide  possible  pour désengorger 
l e s  é t a b l i s s e m e n t s  a c t u e l s .

INQUIÉTUDE FACE AU 
NOMBRE DE CONSTRUC-
TIONS RÉCENTES
 Lors du dernier conseil 
municipal nous sommes intervenus 
pour interpeller M. le Maire 
concernant l’accroissement des 
constructions durant ces derniers 
mois sur la commune. Certes nous 
avons conscience des besoins 
croissants de logements sur 
notre territoire, cependant cela 
ne peut se faire sans la mise en 
place d’infrastructures adaptées 
: transports en commun, routes, 
pistes cyclables, écoles, activités, etc…

C’est bien connu, il est fortement 
conseillé de continuer à bétonner 
les sols… Nous en connaissons tous 
les bienfaits! Le nouveau projet route 
de Bruguières comprendra l’école, 
une salle polyvalente, les nouveaux 
services techniques municipaux 
mais surtout un parking de 
14 000m2. Un parking de cette 
taille nous laisse dubitatifs car sa 

EN
BREF

UN NOUVEAU PARKING DE 14 000 M2 

UN CONCERT EXCEPTIONNEL !

Un grand bravo à l ’Ecole de 
M u s i q u e  d e  C a s t e l g i n e s t  !  
Grâce à la volonté et la confiance des 
Professeurs de notre École de Musique, 
mais aussi l’implication des parents, les 
élèves ont pu monter sur la scène de la 
Halle aux Grains le 16 avril dernier avec 
Magyd Cherfi ! 

La Majorité s’était engagée à “augmenter 
de 20% les subventions accordées 
aux associations” durant la dernière 
campagne électorale de 2020. Force 
est de constater que ce n’est pas le cas 
puisque le montant était de 120 000€ en 
2020 et 125 174 € en 2022.

 Par ailleurs, ces nouvelles 
construct ions  entra înent  des 
démolitions désastreuses, comme 
cette magnif ique Toulousaine 
rasée récemment pour un projet 
immobilier (en face de l’église). Notre 
patrimoine perd de son cachet. 

UNE OUVERTURE RAPIDE 
POUR LE TROISIEME GROUPE 
SCOLAIRE ?

capacité totale ne sera jamais 
pleinement     exploitée, même s’il est 
effectivement nécessaire de penser 
aux infrastructures autour du futur 
groupe scolaire:   peut-être faudra t-il 
repenser les moyens de transports 
en valorisant les déplacements verts 
pour qu’un parking plus petit soit 
suff isant et en proposant une zone 
de dépose minute devant l’école.

Les subventions aux 
associations

PROMESSE DE CAMPAGNE

OUI, A LA VOIE DOUCE AU BORD DE L’HERS !
Une voie douce continue est en projet sur les berges de l’Hers, allant de 
Launaguet au collège de Castelginest en passant par l’Hersain. Pour assurer 
cette continuité, un aménagement est nécessaire sur une partie des berges 
de notre commune. 

La municipalité apporte un soutien à la vie associative au travers de :
 
        Soutien financier par l’attribution de subventions 
        Soutien logistique   
        mise à disposition d’agents communaux 
        possibilité d’utiliser des salles municipales, 
        apparition sur le bulletin associatifs

 Castelginest Autrement est 
favorable à ce soutien qui a une grande 
importance pour la vie des associations. 
Même si la mise à disposition des salles 
est diff icile à quantif ier, les subventions 
sont votées en Conseil Municipal. Mais 
ce vote ne s’accompagne d’aucun détail 
quant aux demandes et aux besoins 
réels des associations; et les chiff res, 
sans autre information, peuvent paraître 
à la fois insuff isants et déséquilibrés.

Pour 2022, 78 193 € ont été versés sur les 
125 174 € alloué lors du conseil municipal 

L’équipe de Castelginest Autrement, présente 
lors de l’inaugauration du Village Italien

d e s  s u b v e n t i o n s 
accordées en 2022 lors du 
vote du  budget ont été48%

attr ibuées uniquement à deux 
associations. Nous pensons qu’il est 
nécessaire d’apporter plus d’équité, sans 
jamais réduire les subventions actuelles. 
Avec un budget plus conséquent 
nous pourrions augmenter la part aux 
associations qui en ferait la demande.

POUR RAPPEL
La liste des montants attribués aux associations est publique. Vous pouvez le consulter librement en 
mairie ou sur notre site :
www.castelginestautrement.fr

Nous faisons tout notre possible pour soutenir ce projet: 
 Tout d’abord en appuyant ce dossier lors des Conseils Municipaux (CM), 
pour que la commune (ou la Métropole) rachète la parcelle concernée: M. le 
Maire a confirmé la volonté de “racheter la parcelle le moment venu”.
 Mais aussi en continuant de soutenir la construction d’une passerelle 
piétonne au-dessus de l’Hers. 

imprimé sur papier recyclé - ne pas jeter sur la voie publique


